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Смомента выхода предыдущего но-
мера «МС» много событий про-
изошло. Приятных и не очень. Наши

атлеты успели завоевать медали разного
достоинства. Например, награда высшей
пробы у конькобежки Светланы Журовой,
она так здорово пробежала пятисотмет-
ровку, что выиграла оба своих забега, из
которых и сложилась яркая победа (время
Светы - 38,23 и 38,34 секунды соответст-
венно). Журова по окончании соревнова-
ний даже заметила, что ей особенно при-
ятно было обыграть китаянок, «закрыв-
шихся дома и специально готовившихся к
борьбе именно на этой дистанции подаль-
ше от глаз чужих».

Не успели мы порадоваться двойной
победе девушек в биатлонной гонке на 15
километров (Светлана Ишмуратова стала
чемпионкой, а Ольга Пылева серебряным
призером), как грянул скандал. В первой
допинг-пробе Пылевой бдительные спе-
циалисты Всемирной антидопинговой ас-
социации обнаружили следы запрещенно-
го препарата - корфедона. Его в свое вре-
мя разработали в России для повышения
физической и психической работоспособ-
ности у космонавтов на разных этапах по-
лета.

Выяснилось, что злосчастный корфе-
дон содержался в лекарственном препа-
рате фенотропил, выпускаемом Щелков-
ским витаминным заводом. В свою оче-
редь, сотрудники предприятия всячески
открещиваются от данного «авторства»,
понимая, что с них могут спросить по
большому счету. У нас так часто бывает:
случись что, виновных не найдешь.

Уж тем более за свои промашки, судя
по всему, никогда не ответят функционе-
ры во главе с президентом ОКР Леонидом
Тягачевым и руководителем отечествен-
ного антидопингового комитета Николаем
Дурмановым. Нынче они в унисон твер-
дят, что Пылевой это «лекарство» пропи-
сал ее личный доктор, что препарат сама
Ольга внесла в список для лечения и так
далее. А во Всемирной антидопинговой
ассоциации (ВАДА) официально утвер-
ждают, что «никаких терапевтических ис-
ключений (по поводу корфедона) в их
хартии не прописано».

И повторная проба - «В» - лишь под-
твердила наличие в организме Ольги Пы-
левой корфедона. В итоге двухгодичная
дисквалификация и отъем серебряной ме-
дали. Правда, «бронзу» получила Альбина
Ахатова, оказавшаяся в той гонке на чет-
вертом месте. В общем, полет нашей при-
мы биатлона к вершинам Олимпа, если
выражаться терминологией тех же космо-
навтов, явно не состоялся.

Знаете, это все равно что полоснуть но-
жом по сердцу - настолько, мягко говоря,
неприятно. Думал я, что с кем угодно мо-
жет такое произойти, только не с Пыле-
вой. Ольга действительно прекрасная
спортсменка и обаятельный человек, про-
должаю верить - честный. Нужно просто
разогнать неквалифицированных врачей
национальной сборной и, конечно, по пол-
ной программе разобраться с непотопляе-
мыми чиновниками. Чтобы впредь мир не
сотрясали подобные истории с россий-
скими атлетами.

Тут еще фирма «Боско Чильеджи» на-
вела шороху на всю олимпийскую семью.
По мнению сотрудников МОК, «Боско»
проводит слишком агрессивную реклам-
ную акцию даже на территории олимпий-
ской деревни, где живут атлеты всех
стран, не говоря уже о прилегающих к де-
ревне объектах. Серьезное, чреватое пос-
ледствиями нарушение. Что, об этом тоже
не знали Тягачев и компания? МОК даже
пригрозил дисквалифицировать россий-
ских спортсменов, если вакханалия не
прекратится. Договориться с МОК полю-
бовно, как обещали в штабе нашей деле-
гации, не удалось. Пришлось российским
сборникам срочно убирать эмблему «Бос-
ко» на своих костюмах. Санкций пока уда-
лось избежать.

Ну хватит о скандалах, чистый спорт то-
же имеет место на аренах Турина.

...Ранним утром садимся на электричку
и отправляемся в городок Пенироло, отту-
да нам предстояло автобусом добраться
до местечка Пражелато План, где соревну-
ются лыжники. Скоротал время в беседе с
главным специалистом Москомспорта по
лыжным гонкам заслуженным тренером
России Вячеславом Марухиным. Опытный
наставник воспитал столь известных лыж-
ников, как Зимятов, Завьялов, Батюк, На-
гейкину.

- У нас Женя Дементьев озолотился, и
Женя Медведева «бронзу» взяла, думаю,
сегодня тоже будут медали, - прогнозиру-
ет Вячеслав Федорович. - Очень рассчи-
тываю на Алену Сидько, она нынче безус-
ловный лидер, сегодня должна проявить
себя в командном спринте.

Олимпиада - Олимпиадой, но специа-
лист не забывает о сугубо московских

проблемах, больной вопрос. В столице по
сей день нет ни одного лыжного стадиона,
ни одной освещенной трассы! Готовил
Марухин служебные записки руководству,
но должной поддержки не нашел.

- Подростки из наших ДЮСШ прямо
под елкой переодеваются, чтобы начать
тренировку, - грустно констатирует Вяче-
слав Федорович. - Вот в таких условиях
готовим будущих звезд. Хотя давно мож-
но строить нормальный стадион.  Напри-
мер, Северное Бутово - прекрасное для
этого место. Есть широкие просеки, чтобы
арену соорудить, не требуется лес выру-
бать. Но ситуация по-прежнему беспро-
светная.

...Наконец мы в Пенироло. Оттуда - по
горной трассе до Пражелато План, еще
полтора часа езды на автобусе. Места кра-
сивейшие. Двух-, трехэтажные особнячки,
увешанные флажками многих стран - уча-
стниц Олимпиады. До Альп, позолочен-
ных ярким солнцем, кажется, буквально
рукой подать. Ощущение свободного по-
лета не покидает. Увы, до стадиона авто-
бус не подвозит, надо топать еще кило-
метров пять. Правда, на равнине рядом с
чудесными Альпами испытание не пред-
ставляется очень суровым.

Арена в отличие от биатлонного стади-
она, где почти ничего невозможно рас-
смотреть, просто великолепная. Трибуна
одна, зато вместительная. И огромное,
восхитительное табло, примыкающее ед-
ва ли не вплотную к зрительским местам.
Видны малейшие нюансы борьбы на трас-
се. Еще - можно не садиться на трибуну
строго по билету, а стоять недалеко от са-
мой лыжни, по которой спортсмены мча-
лись к заветным медалям. Итальянские
блюстители порядка никого не прогоняли.

Командный спринт - весьма зрелищная
штука. В сборной по два лыжника или
лыжницы, зачет у мужчин и женщин от-
дельный. Каждый участник (участница)
поочередно и трижды преодолевает свой

отрезок пути, у мужчин он 1300 мет-
ров, у женщин на пару сотен метров
меньше. И передает эстафету товари-
щу по команде легким касанием руки
в финишном створе. Таким образом, в
сумме выходит шесть ходок у каждого
коллектива.

Не оправдала надежд Алена Сидь-
ко, наши девушки только шестые.
«Золото» привезли себе шведки.

- По-моему, не хватило трениро-
ванности, скорости у девчонок не
ощущалось, - прокомментировала
корреспонденту «МС» итоги гонки
стоявшая неподалеку от трассы
олимпийская чемпионка 1972 года
Алевтина Олюнина. - Да какое там
невезение! И на лыжи нечего пенять,
мы, помню, и с плохой смазкой побе-
ждали. Все-таки силы духа не было.
Знаете, когда болельщики ждут успе-
ха, надо, образно говоря, умереть, но
продержаться. Вот, думаю, Юля Че-
палова воспрянет духом, отойдет от
неудачи и покажет себя во всем бле-
ске. Надеюсь и на Женю Медведеву с
Наташей Барановой.

В аналогичной мужской гонке все
сложилось удачнее для россиян, там ве-
лась борьба до последних метров дистан-
ции. Иван Алыпов и Василий Рочев сменя-
ли друг друга в роли лидеров, находясь на
первых-вторых ролях. Разумеется, основ-
ными конкурентами стали шведы с нор-
вежцами. Рочев, казалось, нагнал сопер-
ников, но пересек створ третьим. «Золо-
то» снова у шведов, «серебро» у норвеж-
цев. Вот такой расклад.

- Ничего, пусть Вася Рочев начнет с
«бронзы», а то к нему было бы не подой-
ти, возьми он «золото», - шутит наш зна-
менитый лыжник Николай Зимятов. - Ес-
ли серьезно, «бронза» - это здорово, дав-
но мы ничего не выигрывали. Вообще, на-
сколько знаю, именно на финишном от-
резке Рочев особенно силен. Может, Вася

не набрал еще оптимальных физических
кондиций. А так, повторяю, успех ребят
безусловный.

И тут я засобирался ехать назад, в
отель, соревнования-то завершились. Ока-
залось, рано. У лыжников многих поколе-
ний, как выяснилось, есть традиция, кото-
рой они неуклонно следуют. После каждой
гонки, отмеченной медалью любого досто-
инства, они обмывают успех. Причем не
где-нибудь, а возле трассы, на глазах все-
го честного народа, - таков обычай. Мне
ненавязчиво объяснили, что отказ участво-
вать в подобном мероприятии равносилен
предательству интересов всех лыжников
России. Откуда-то появились огурчики, се-
ледочка, картошечка и, конечно, наш наци-
ональный напиток. Хлопнув по рюмашке-
другой за отечественный лыжный спорт,
знаменитости разошлись с миром.

...Без преувеличения, спортивный
подвиг совершили наши замечательные
лыжницы Юлия Чепалова и Евгения
Медведева в эстафетной гонке 4х5 кило-
метров. Они ликвидировали фантастиче-
ское отставание подруг по команде на
первых двух этапах. И Женя Медведева,
в хорошем смысле «умиравшая» на
лыжне, уже в гордом одиночестве завер-
шила эстафету лидером. Есть очередное
«золото»!

Состоялось долгожданное свидание с
хоккеистами, на старте они провели два
диаметрально противоположных по со-
держанию и результату матча. Дебют на
арене «Паласпорт Олимпико» против сло-
ваков россияне смазали. Мой блокнот ис-
пещрен перечнем опасных моментов у на-
ших ворот. Если в двух периодах подопеч-
ные Владимира Крикунова в целом на рав-
ных играли со словаками, то в третьем
преимущество соперника стало более
очевидным. Но долго счет держался рав-
ным - 2:2, 3:3.

В перерыве я разговорился с молодым
болельщиком, облаченным в российскую
атрибутику, с фотоаппаратом в руках.

- Я из подмосковных Химок, - не без
гордости рассказывает Дмитрий Моро-
зов. - Специально к Олимпиаде приуро-
чил свой отпуск, работаю в фирме по ре-
ализации сельхозтехники. Там меня без
лишних вопросов в Турин отпустили, зна-
ли, что я болельщик. Удалось поселиться
в итальянской семье, что намного облег-
чило жизнь, ведь цены в отелях за прожи-
вание астрономические. Проблем с обще-
нием нет, владею английским, немецким.
Хоккей понравится, если выиграем...

Другой поклонник хоккея, Александр
Решин, москвич, живет на Арбате.

- Должны наши пробиться как мини-
мум в полуфинал, а там посмотрим, кто
кого, - полагает земляк. - Я, как и многие
пацаны, гонял шайбу во дворе, заразился
игрой на все времена. Сегодня неплохо
сборная смотрится, но вот зацепы клюш-
кой, как следствие - удаления.

После первого периода в холле арены
лицом к лицу столкнулся с одной из са-
мых знаменитых болельщиц, фигурист-
кой Ириной Родниной. На мой вопрос, как
дальше сложится поединок, Ирина Кон-
стантиновна почти без раздумий ответила: 

- Я не счетовод, но обязательно выиг-
раем!

Вообще везло на неожиданные встречи
со знаменитыми людьми из мира спорта.
Буквально вплотную ко мне на трибуне

расположился легендарный в прошлом
форвард ЦСКА и сборной СССР Сергей
Макаров. Помните, великолепную пятерку
Фетисов - Касатонов - Макаров - Крутов -
Ларионов? Именно эти выдающиеся мас-
тера творили тогда чудеса на льду, пода-
рив болельщикам со стажем много ярчай-
ших мгновений. Как ни пытался Макаров
скрыть лицо под глубоко нахлобученной
кепочкой, болельщики все равно его узна-
ли, стали просить автографы. Попросил и
я - короткий комментарий от мэтра.

- Пока не хочу никого осуждать, крити-
ковать, сам был в шкуре хоккеиста, знаю
трудности, с которыми приходится стал-
киваться, - дипломатично заметил Сергей.
- Думаю, на игре ребят сказался трудный
перелет, большинство из них только вчера
пересекли океан. Да, в защите есть проб-
лемы. И в тактических построениях изъя-
ны. Но это издержки стартовой встречи.
Надеюсь, многое наладится.

В третьем периоде словаки дожали
россиян - 5:3 в их пользу.

О словах Сергея Макарова я вспомнил
на следующий день, когда наши сошлись
со шведами на более солидной и красивой
арене - «Торино Эспозициони». Поражение
значительно ослабило бы и без того шат-
кие позиции российской сборной после не-
удачи в матче со словаками. Сначала каза-
лось, что кошмар третьего периода преды-
дущего поединка продолжится и в проти-
востоянии с «Тре Крунур». Шведы играючи
проникали в зону россиян, опасные момен-
ты возникали как грибы после дождя. Где-
то подопечным Крикунова везло, однако
заслуга голкипера Евгения Набокова в том,
что ворота остались «сухими», несомнен-
на. Женя сыграл блестяще, отражая порой
немыслимой сложности броски.

А после того как Алексей Ковалев во
втором периоде хлестким щелчком от-
крыл счет, стало легче. До перерыва наши
еще дважды огорчили соперников - 3:0.

В паузе под сводами «Торино Эспозици-
они» на всю мощь включили композицию
группы «Тату» - «Нас не догонят», замеча-
тельная же музыка «Аббы» была как бы в
утешение шведским болельщикам. Рос-
сийскую сборную шведы действительно не
догнали, только еще больше отстали - 0:5.
Затем наши мастера огорчили сборные
Казахстана и Латвии, соответственно - 1:0 и
9:2.

...На подступах к стадиону «Палавела»,
где соревнуются во время Олимпиады
фигуристы, встречаю своего знакомого,
изумительного танцора Илью Авербуха,
кстати, серебряного призера минувших
Игр в Солт-Лейк-Сити. По его мнению, у
танцевальной пары Татьяна Навка - Роман
Костомаров весьма высокие шансы заво-
евать чемпионский титул.

- Американский дуэт еще очень молод,
чтобы уже сейчас конкурировать с Таней и
Ромой, литовцы сильны, но будем откро-
венны, без тотальной поддержки судей им
здесь делать нечего, - говорит Илья. - Де-
вяносто процентов за то, что наши будут
лучшими.

- А Ирина Слуцкая может выступить
удачно?

- Она на всех последних соревнованиях
обыгрывала соперниц с разницей в двад-
цать баллов, - оценивает ситуацию Авер-
бух. - Единственная конкурентка - Саша
Коэн из Америки. Вот кто из них не дрог-
нет, тот и выиграет. Если Ира прыгнет уве-
ренно, в своем стиле, тогда все должно
быть нормально.

В крайне неуютном, очень тесном двор-
це спорта «Палавела» (например, прохода
между рядами на трибунах практически
нет, сиденья для зрителей черт-те какие)
давал концерт потрясающий Евгений
Плющенко. И надо же такому случиться:
согласно приобретенному билету я угодил
в компанию к швейцарским, француз-
ским, бельгийским и франкоговорящим
канадским болельщикам. Их трещотки,
колокольчики и прочая атрибутика так до-
стали, что я готов был сойтись с ними в
рукопашной. В довершение ко всему эти
горе-поклонники фигурного катания пы-
тались устроить обструкцию Плющенко
незадолго до его выхода на лед.

Но ничто в этот вечер не могло вывести
Евгения из равновесия. Катался он под
музыку из «Крестного отца» не просто хо-
рошо, а вдохновенно. Швейцарцы тем
временем приуныли, видимо, осознав всю
тщетность своих потуг. Их идол - Стефан
Ламбьель выглядел неуверенно, допустив
ряд очевидных неточностей. Женя «при-
вез» ему целых 27 баллов разрыва. Треть-
им стал американец Джеффри Баттл.

Прав оказался в своих оценках и про-
гнозах, высказанных накануне коррес-
понденту «МС», Илья Авербух. Блиста-
тельная пара танцоров Татьяна Навка -
Роман Костомаров в ночь с понедельника
на вторник уверенно завоевала звание
олимпийских чемпионов. Поздравляем!

Турин, 20 февраля

МЕДАЛИ
С ПРИВКУСОМ ДОПИНГА
Наш специальный корреспондент 
Алексей МАТВЕЕВ передает из столицы
зимних Олимпийских игр
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Бесподобный Евгений Плющенко 
взял свое «золото».

Российские хоккеисты, уступившие на старте
словакам, наверстывают упущенное.

Бронзовые медали Ивана Алыпова и
Василия Рочева в спринтерской лыжной
гонке - тоже неплохое достижение.


